
Christelle : « Mardi soir, notre petit groupe s'est réuni 
chez Lydie pour notre première séance de New Pastoral. 
Nous avons  découvert ce premier module, qui commence 
par le témoignage de Marc : un chrétien qui nous explique 
la place de Jésus dans sa vie, l'importance de la messe 
pour lui, et du partage avec les autres, parfois ceux aux-
quels on ne prête pas attention, les plus fragiles ! Puis 
nous avons débattu sur ce témoignage et avons essayé de 
dire quelles sont les moteurs de nos vies. Ensuite, nous 
avons lu un extrait d’Évangile. Et enfin, nous avons termi-
né en lisant la prière proposée. Ce fut une belle soirée de 
partage et j'ai déjà hâte de découvrir la vidéo suivante. »  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Magalie : « J’ai découvert Newpastoral en avant-première 
avec Amélie, Célina, Marie et Simona. Les vidéos sont ac-
cessibles à tous, elles sont courtes mais efficaces ! Grâce à 
ces vidéos et aux questions posées, nous avons pu nous 
connaitre les unes et les autres et créer une amitié entre 
nous. Moi qui suis novice, je sais que si j’ai une question 
ou un doute, je peux demander à mon petit groupe. Ces 
vidéos m’ont permis d’approfondir ma foi et de voir com-
ment mes amies pratiquent leur foi au quotidien.   
Je recommande ce parcours à tous, car bien que nous 
ayons des vies bien remplies, celui-ci ne demande pas trop 
de temps, et nous fait le plus grand bien ! »  

… /... 

Sons de clocheS 
Maison paroissiale  4 rue Giffard  
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E d i t o r i a l  N e w p a s t o r a l  
"New Pastoral" est une nouvelle proposition de ren-
contres fraternelles très simples et conviviales, centrées 
sur les grandes questions de la vie. Des petits groupes se 
constituent et se réunissent dans les maisons, pour un 
partage convivial (goûter, apéro, dîner… ) autour d’une 
petite vidéo, à six reprises. La volonté de la paroisse est 
de favoriser la proximité, la fraternité entre nous, dans 
nos villages, ainsi que l’ouverture à nos voisins et con-
naissances.  
Témoignages : 
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De la Coupe du monde au mystère de Noël  
Comment passer de la Coupe du monde au mystère 
de Noël ? Comment passer de la coupe en or à la 
mangeoire remplie de paille ? Au fond, comment 
passer de la gloire des hommes à la Gloire de Dieu ? 
Le sport recèle de très nombreuses valeurs et l’Eglise 
en a toujours fait l’éloge, l’intégrant dans son sys-
tème éducatif. Mais la logique de la compétition, si 
on la vit sans garde-fou et qu’on la pousse à bout, 
peut mener à bien des excès, des dérives. En vérité, 
celle de toujours : l’idolâtrie. Quelle est la gloire que 
nous devons alors viser ?  
L’Incarnation du Fils de Dieu à Noël est la plus élo-
quente des réponses : la véritable gloire est celle de 
l’amour qui s’abaisse. Ce n’est pas la force qui 
éclate, la compétence qui écrase ou la puissance qui 
domine. C’est la fragilité acceptée, la faiblesse adop-
tée, l’indigence épousée. La véritable gloire est celle 
qui rayonne de l’Enfant-Dieu dans la crèche. C’est 
l’Amour nu qui s’offre à tous gratuitement et sans 
défense. C’est l’abaissement du Très-Haut qu’on fe-
rait mieux d’appeler avec Christian Bobin « le Très-
Bas ». Cette gloire-là n’est certes pas incompatible 
avec celle des stades, mais alors il faut une sacrée 
dose d’humilité… Confiance, car rien n’est impossible 
à Dieu.  

Joyeux Noël et belle année 2023 à tous  !  
 

P. Christophe +  
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous remercions vivement Philippe TETE qui, durant 
une bonne quinzaine d’années, a mis en page notre 
journal paroissial « Sons de Cloches » et qui passe 
maintenant le relais à François MALIDIN.  
Merci à Philippe pour sa persévérance, sa perspicaci-
té et son souci du détail. Merci à la petite équipe de 
rédacteurs et de relecteurs qui continue l’aventure 
et nous permet de partager la vie de la paroisse.  



Newpastoral (suite) 
Simona : « New pastoral nous a beaucoup apporté à moi 
et mon mari : On s’est sentis accueillis par l’Eglise, par le 
Père Christophe, qui a nous approchés doucement et  
nous a invités à essayer l’expérience ; on s’est senti ac-
cueillis par les autres couples qui ont partagé avec nous 
les difficultés de tous les jours. On a bien discuté sur tous 
les thèmes et si parfois nous n’étions pas d’accord, nous 

avons expérimenté de voir les choses différemment. On 
s’est liés, on se parle maintenant presque tous les jours et 
on a trouvé une petite partie de famille. L’expérience 
nous a changés… La foi a grandi dans les difficultés et 
quand nous avons partagé aussi des choses pas très belles 
de nos vies nous ne nous sommes pas sentis jugés, mais 
aimés par les autres couples et par Dieu qui a nous donné 
ce petit miracle de la fraternité. » 

Faute de place, nous n’avons pas pu publier tous les témoignages. Vous en trouverez d’autres dans le prochain numéro ! 

Si vous souhaitez vivre cette expérience, en étant hôte d’un petit groupe ou simplement “invité”, n’hésitez pas à 
contacter Magalie qui s’occupe des inscriptions : newpastoral.psbb@gmail.com 
Si vous souhaitez rejoindre l’équipe d’intercession de la paroisse qui prie régulièrement pour les grands projets de 
notre paroisse (actuellement le lancement de New Pastoral) : https://urlz.fr/k22h 

Pèlerinage des jeunes à Taizé  

Du 23 au 27 octobre, 71 lycéens du diocèse sont partis à 
Taizé avec leurs accompagnateurs , pour cinq jours de 
prière, de chants et de rencontres. Ils ont prié ensemble 
en découvrant le silence, ils ont joué et partagé, mais 
aussi rencontré des jeunes de toute la France et d'au-
delà. De notre paroisse Maëlle y a accompagné Nathan 
et Enoch. Patricia et Pablo (et ses enfants), animateurs 
lycéens, les ont rejoints le dernier jour. 
“ Taizé est un magnifique endroit où nous avons pu réali-
ser un temps fort. L’animation et l’amusement étaient à 
la hauteur de mes attentes, il y avait de la diversité aussi 
bien dans les cultures que les langues. Nous avons pu 
trouver beaucoup de nouveaux amis. Les temps de prière 
étaient calmes et agréables.” Nathan  
 “ En regardant Jésus d'un point de vue sud-asiatique, je 
suis devenu chrétien 20 jours après ma naissance, mais 
j'ai parcouru un long chemin depuis…  Aujourd'hui j'essaie 
de voir Jésus d'une manière européenne : le voyage à Tai-
zé avec les lycéens du diocèse a été une grande expé-
rience pour ma vie spirituelle. Pour la première fois de ma 
vie, j'ai essayé de chercher Jésus avec des amis de nom-
breux pays du monde.” Enoch 

Journées paroissiales des jeunes 

Le week-end du 11 novembre, 12 adolescents de notre 
paroisse ont répondu à l’invitation des jeunes de la pa-
roisse de Bourgoin pour vivre avec eux trois jours de 
joie, de louange, de témoignages, de prières, de jeux 
tous ensemble.   
“Les JPJ étaient un beau moment où on a appris à se con-
naitre avec les jeunes cathos de Bourgoin. J’ai vraiment 
découvert la vie de Sainte Thérèse et c’est un bon exem-
ple à prendre. J’ai beaucoup aimé les veillées et les 
louanges et notre famille d’accueil était très sympa”. Ana 
Maria 
“Les JPJ étaient mouvementées, mais l’expérience en va-
lait la chandelle. Nous avons fait beaucoup d’activités. Et 
nous nous sommes beaucoup amusés.” Nathan 
“Participer aux JPJ 2022 m'a aussi fait sentir comme un 
saint. Je n'ai jamais eu les expériences que j'ai eues là-bas 
auparavant. J'ai expérimenté le résultat des grands 
efforts déployés par les animateurs pour présenter le 
message qui nous est enseigné dans la Bible afin qu'il 
pénètre dans nos cœurs. Grâce à cela, j'ai pu réaliser le 
don que Dieu m’a fait à travers le chant.” Enoch 
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La délégation de Pont-de-Chéruy à Taizé 

https://urlz.fr/k22h
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Ce dimanche 20 novembre, nous avons eu le plaisir de 
participer à la messe des familles en l'église de Pont-de-
Chéruy. 
Lors de cette célébration, nous avons apprécié les chants 
de la chorale " La clé des chants" et le concert par l'or-
chestre harmonique l'Eolienne ...  
Cette journée s'est poursuivie par un repas dans la mai-
son paroissiale où les enfants ont pu partager et jouer 
avec d'autres enfants. Nous adultes nous avons pu faire 
de belles rencontres.  

L'après-midi a commencé par un moment d'étude sur 
Jésus où chacun a fait part de ses connaissances, nous 
l'avons découvert à travers un reportage et à travers les 
différentes œuvres. 
Les enfants ont effectué le même travail entre eux à leur 
niveau, et de manière ludique.  
Nous avons clôturé ce dimanche par un goûter, des jeux, 
des chants et une prière pour cette belle journée.  

 
Morgane 

Un dimanche en famille plein de joie 

Le 20 novembre, les paroissiens étaient réunis à Pont pour un « Dimanche en famille », qui a commencé par une 
célébration du Christ Roi et de Sainte Cécile. Témoignage : 

Dieu les a invités… Ils ont dit « OUI, je viens ! » Vive les 
jeunes présents à la Messe 
ce samedi 3 décembre : 
− une équipe « Accueil » 

composée de sympa-
thiques adolescents de 
l’Aumônerie 

− Anna-Maria et Clarisse, à la 
voix pure et mélodieuse 

− du rythme avec Inès, 
Enoch, Thomas aux côtés 
de nos musiciens bien con-
nus de tous 

− Lucie et Nathan, nos talen-
tueux lecteurs  

− puis une jeune équipe enthousiaste et authentique qui 
propose à l’Assemblée la Prière Universelle. 

Je crois pouvoir dire que cette célébration qui réunissait 

pour la première fois collégiens et lycéens de Villemoirieu 
avec ceux « de chez nous », 
a été un réel bon moment à 
l’écoute de la Parole de Dieu. 
Cette première expérience 
fraternelle est encoura-
geante et montre bien la 
« soif de Dieu » pour cer-
tains, la « soif de réponses » 
pour d’autres en ces temps 
compliqués. 
Nous tous, disciples du Sei-
gneur, prenons soin d’eux, 
impliquons-les et ensemble, 

construisons une Eglise locale intergénérationnelle où cha-
cun a sa place. 
Merci à tous  

Patricia B. 

Grande première le 3 décembre à Pont-de-Chéruy :  
une messe préparée et animée par les collégiens et lycéens des paroisses de Pont et de Crémieu. 

Messe de la Sainte-Cécile et Dimanche en famille 

3 décembre : messe des jeunes 

Les jeunes lors de la soirée de préparation 



Durant les vacances de la Toussaint,  plus de 25 enfants 
et adolescents (de 5 à 18 ans) se sont retrouvés à la mai-
son paroissiale pour un nouveau projet : préparer un 
spectacle pour la kermesse paroissiale. Au programme 
de chaque journée, une messe, deux temps spirituels de 
partage biblique avec le père Christophe, des temps de 
danse, de chant, de théâtre, de jeux intérieurs et exté-
rieurs, de bons repas et goûters... Pour  un petit spec-
tacle de 50 minutes en 4 actes le jour de la Kermesse. 
Témoignages :  
 

Nathan : “Avec les enfants, nous avons monté une pièce 
centrée sur la vie de Marie-Madeleine. La réalisation ne 
se fit pas sans quelques désagréments car les enfants pos-
sèdent énormément d’énergie, mais la pièce a pu voir le 
jour.”  
Ana Maria : “Nous, les jeunes du spectacle,  cela nous a 
appris à nous connaitre, nous avons beaucoup rigolé, 
nous avons appris à travailler en équipe. Beaucoup de 
jeunes qui à la base étaient très timides  ont appris à aller 
sur scène. J'ai aimé l’expérience,  il faut en refaire un !” 
 
 
 
 
 
 
 

Et revoilà la Kermesse,  
cette journée fraternelle et joyeuse que l’on attend avec 
joie : au milieu d’une atmosphère générale de pessi-
misme, de peur de l’avenir, un havre de paix et d’unité ! 
Déjà, la veille, les habitués et de nouveaux jeunes s’affai-
rent à l’installation de la salle et des stands. Tout se passe 
dans une ambiance chaleureuse et animée : tout est prêt 
pour le lendemain, sous la surveillance de notre ami 
« Casimir » toujours fidèle. 
La journée commence. Petit à petit les paroissiens, ac-
cueillis par nos prêtres et quelques fidèles se mettent en 
place en attendant la célébration. Les chants sont menés 
de main de maître par Anne-Marie, Jean-Yves et leurs 
acolytes. A l’unisson, l’assemblée chante avec ardeur et 
les voix résonnent dans la « chapelle improvisée ». 
Après cette belle cérémonie, grand-remue-ménage : en 
un tour de mains, tables et chaises sont installées pour le 
repas -succulent- servi par les jeunes adultes des JMJ. Les 
gens en profitent pour visiter les stands : la brocante qui 
a toujours beaucoup de succès, les articles sont mis en 
valeur, porcelaine, verrerie brillent de tous leurs feux ! 
Certains feuillettent les livres… L’exposition de toutes 
sortes d’objets attire les curieux : foulards, bijoux, ob-

jets religieux… et n’oublions pas les délicieuses confitures 
d’Evelyne… Pour finir le tour arrêtons-nous au stand des 
jouets. 
 
 
 

Elles ont grandi mais la relève est là : 
Après une petite histoire racontée par Geneviève,  Maëlle 
a présenté avec les enfants du caté des petites saynètes 
sur l’Evangile, entrecoupées de chants. 
Mais n’oublions pas le clou de la fête. Notre cher curé 
Christophe, impressionnant habituellement par sa pres-
tance, nous a donné une facette inattendue de sa person-
nalité. On avait déjà eu un aperçu de ses talents de foot-
balleur… mais là, il nous a bluffés dans son numéro 
d’acrobate, puis coiffé de son chapeau rouge de clown (il 
ne faut pas se fier aux apparences). 
Une belle journée dans une ambiance chaleureuse : tous 
étaient heureux de se retrouver. 
Merci  à Monsieur le maire de Pont-de-Chéruy pour le 
prêt de la salle, merci à tous les bénévoles, et à l’année 
prochaine ! 

Simone G. et Chantale M. 
 

Hugo et Romy : “J’ai bien aimé la kermesse et le specta-
cle ; les danses étaient super belles.”  
Zina Maria : “ J'ai eu beaucoup de rôles à jouer et je me 
suis fait plein d'amis, j'ai appris des chants et des danses 
et j'ai senti que Jésus était vraiment avec nous. ”  
Eva Lucia : “J’ai  aimé faire les voix des personnages dans 
les coulisses, j’ai aimé chanter au micro. J’ai trouvé aussi 
qu’Amaury et ma soeur faisaient bien les deux rôles prin-
cipaux."  
Enoch : “C’était mon 1er dimanche de l’Avent en France. 
Ce n’est pas rien de l’avoir vécu de cette manière-là avec 
vous : cela peut fournir un bon temps de préparation pour 
célébrer la naissance de Jésus.”  
Noémie (Maman d’Hugo et Romy) : “Nous tenons à féli-
citer tous les paroissiens investis pour la belle organisa-
tion de la KERMESSE paroissiale. Les enfants étaient ravis 
de leur journée et très fiers de participer au spectacle. La 
messe était belle également. Merci aux parents qui se 
sont rendus disponibles pour garder les plus petits lors de 
la célébration. Le numéro de cirque du Père Christophe a 
été très apprécié des grands et des petits également. En-
core merci pour votre implication à tous, votre énergie et 

vos sourires qui se sont communiqués à nos enfants. “  
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Le 27 novembre, la kermesse a réuni de nombreux paroissiens dans une ambiance chaleureuse. Entre les prépa-
ratifs, la messe, les repas, les stands et un spectacle plein de surprises, voici un aperçu de ce temps-fort : 

Mais où sont passées les POMPOM GIRLS ?  

27 novembre : Kermesse paroissiale 

Le jour J  

Vacances de Toussaint : les préparatifs 

Bilan par les jeunes et les parents 



Conseil pastoral paroissial 

A Villette-d’Anthon, Fête de l’Immaculée Conception 
Ce 8 décembre de 
nombreuses fa-
milles, paroissiens 
de Villette-
d’Anthon et d’ail-
leurs étaient pré-
sents au rendez-
vous de 18 h au 
cimetière.  
La procession s’est 
mise en marche à la 
suite du père 
Alexandre et de 
deux papas qui por-
taient la Sainte Vierge, et nous nous sommes rendus à 
l’église en chantant et priant. Là nous attendaient les 
personnes moins valides.  

Ensemble, nous 
avons fêté l'Imma-
culée Conception, 
l’assemblée nom-
breuse a repris en 
chœur chants et 
prières en son hon-
neur.  
Quelle joie de voir 
tous ces enfants 
venir réciter avec 
ferveur autour de 
l’autel le "Je vous 
salue Marie".   

Merci de votre présence et nous vous donnons rendez-
vous encore plus nombreux pour le 8 décembre 2023.  

Guylaine P. 

Le 17 novembre dernier, le Conseil Pastoral Paroissial 
s’est réuni dans la joie de la rencontre ! 
Cette année, nous avons centré cette soirée sur le thème 
suivant : "Avancer ensemble dans le processus de trans-
formation pastorale de notre paroisse : Où allons-nous ? 
Où en sommes-nous ? Et quelles seraient les prochaines 
étapes ?" 
Le dynamisme des témoignages sur les nouvelles actions 
pastorales nous remplit d’espoir et de joie ! L’équipe Ac-
cueil, l’Oasis, New Pastoral, le parcours Alpha, la nou-
velle formule de l’aumônerie et les projets immobiliers 
montrent tout l’engagement des paroissiens dans la 
transformation. Tout ceci ne peut se faire que grâce à la 
solidité du socle des Services de la paroisse déjà exis-
tants.  
Grâce à la diversité de nos profils, les échanges en ate-
liers autour de l’Accueil, de la Formation et de la Frater-
nité ont été riches et les idées et les suggestions de la 
communauté nous ont éclairées pour les prochaines 
étapes.  
Notre paroisse de Sainte Blandine de Bourbre est une 
belle illustration de ce texte de Jean-Paul II sur l’Aposto-
lat des laïcs : «La paroisse offre un exemple remarquable 
de vie communautaire car elle rassemble dans l’unité 
toutes les diversités qui se trouvent en elle… Que les laïcs 
prennent l’habitude de travailler dans la paroisse en 
étroite union avec les prêtres, d’apporter à la commu- 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

nauté leurs problèmes, ceux du monde et les questions 
qui concernent le salut des hommes, pour les examiner et 
les résoudre en tenant compte de l’avis de tous.» 

Sylvie V. 

Le CPP s’est réuni le mois dernier. Dans cette instance, l’Equipe Pastorale, les représentants des services et mouve-
ments de la paroisse, les membres des Affaires Economiques et les personnes missionnées se regroupent pour écou-
ter, réfléchir et proposer.  

C'est avec grand plaisir que je me suis jointe à la soirée 
du CPP. Une première pour moi ! 
Quelle surprise de voir autant de gens réunis ! C'est qu'il 
en faut du monde pour donner vie à une paroisse... 
Toutes ces petites mains et bonnes volontés de tout âge 
et de tous horizons que l'on ne croise pas toujours faute 
de fréquenter le même clocher... 
Cette soirée fut l'occasion de rencontrer des personnes 
que je ne connaissais pas et d'approfondir avec d'autres 
que j'avais brièvement rencontrées. L'ambiance était dé-
tendue mais néanmoins studieuse avec les différents ate-
liers : retour sur nos parcours de chrétiens et sur ce qui 
nous a évangélisés (la famille, le chant et les enfants 
pour ma part), réflexion sur de nouveaux axes d'évangéli-
sation ou sur l'accueil dans la paroisse. 
Prières, chants, friandises et boissons chaudes ont agré-
menté ce moment chaleureux et bienveillant pour le bon-
heur de chacun. 
Vivement la prochaine fois !!! 

Alice D. 

Les impressions d’une nouvelle participante au CPP  



Cinq adultes de la paroisse, Anaïs, Audrey, Rosine, Sharlenn et Victoria,  se préparent à recevoir le baptême.  
L’un des animateurs du groupe  nous explique leur cheminement. 

La plupart du temps, quand on parle de baptême, nous 
pensons à un bébé ou un jeune enfant. 
Il est temps de revoir le baptême à travers les adultes qui 
viennent frapper à la porte de notre maison paroissiale 
« A cause d’un évènement ou d’une situation dans ma 
vie, je voudrais devenir chrétien et recevoir le baptême » 
Il s’agit aussi de personnes que l’on a oublié de baptiser 
enfants ou dont les parents ont dit « laisser le choix 
quand ils seraient adultes ». 
Alors pour ces adultes, après le premier contact  com-
mence le temps de la première évangélisation . 
Dans notre paroisse, avec l’aide de deux accompagna-
teurs, ils suivent un itinéraire d’initiation chrétienne pour 
adultes « Où demeures-tu ? » : c’est l’écoute, l’accueil de 
l’Evangile annoncé et reçu en 8 à 10 séances. 
Puis, après l’entrée en Église signifiée par ce début 

de messe où le candidat  vient frapper à la porte de notre 
église, arrive le temps du catéchuménat plus ou moins 
long selon les personnes. 
Il s’agit de donner un écho à la parole de Dieu reçue dans 
un cœur bien disposé, où elle a commencé à germer et à 
porter du fruit. 
Ensuite arrive le temps fort du carême où se succèdent 
l’appel décisif de l’évêque, la réception du Notre Père et 
du Credo ainsi  que les trois scrutins.  
Aujourd’hui nous avons dans notre paroisse cinq caté-
chumènes cheminant vers le baptême, qui sera célébré 
pour trois d’entre elles lors de la veillée pascale. 
 

Prions pour nos catéchumènes, que notre Seigneur ouvre 
leur cœur, qu’ils renaissent à la source du baptême et 
prennent place parmi nous dans l’Église. 
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Catéchuménat des adultes 

Pauline Jaricot, un modèle de fraternité 
Canonisée le 22 mai 2022, cette Lyonnaise a été choisie par la paroisse pour nous accompagner, avec Charles de Fou-
cauld, en cette « Année de la Fraternité ». Le 9 décembre au soir, M. et Mme Boucharlat de Chazotte, responsables 
des OPM* en France, sont venus nous parler de celle qui fut une pionnière en bien des domaines. 

Pauline Jaricot naît en 1799 dans une famille très chré-
tienne de riches soyeux lyonnais. A l’âge de 16 ans, elle 
vit une conversion et se consacre à Dieu totalement : 
une laïque consacrée avant l’heure. 
Elle entame alors une intense vie mystique 
et se donne sans compter à de multiples 
œuvres charitables, notamment auprès 
des ouvrières dont elle adopte la tenue : 
robe violette et bonnet blanc. 
Sensibilisée aux missions étrangères, elle 
fonde la Propagation de la Foi pour soute-
nir les missionnaires et apporter le salut 
aux hommes du monde entier : elle suscite 
de petits groupes, des dizaines, chaque 
membre s’engageant à verser une obole 
hebdomadaire, à prier chaque jour pour 
les missions et à créer un nouveau groupe. 
En 1821, l’œuvre compte déjà 2000 
membres. 
A 26 ans, elle fonde le Rosaire vivant, œuvre d’évangéli-
sation par la prière : quinze personnes se rassemblent, 
chacune récitant chaque jour une dizaine de chapelet en 
méditant un mystère de l’Evangile. Chaque jour, un ro-
saire est ainsi récité par le petit groupe. Des rencontres 
mensuelles sont aussi organisées. « Cela préfigure, note 
M. Boucharlat, les communautés nouvelles d’aujourd’hui 
» … ou les fraternités de notre paroisse. En 1862, le Ro-
saire vivant comptait en France 2,5 millions d’associés. 

On peut aussi voir en Pauline Jaricot une des pionnières 
du « Catholicisme social » qui s’ébauche. Consciente de 
la misère du milieu ouvrier, elle veut « rendre à l’ouvrier 
sa dignité d’homme en l’arrachant à l’esclavage d’un tra-

vail sans relâche », lui rendre sa dignité de 
père et d’époux, et lui redonner sa dignité 
de chrétien. 
Pour réaliser cet idéal, elle imagine une 
usine chrétienne et investit toute sa for-
tune dans l’achat de hauts fourneaux dans 
le Var. Mais ses intermédiaires, deux es-
crocs, ruineront ce projet. Pauline passe le 
reste de sa vie à rembourser peu à peu 
ceux qui avaient investi avec elle dans 
cette opération, et meurt à 62 ans dans le 
plus grand dénuement. 
N’oublions pas, concluait M. Boucharlat, 
que cette vie intense et féconde trouvait 
sa source dans une vie spirituelle pro-

fonde. 
Sa proximité avec les plus pauvres et son action d’évan-
gélisation s’enracinaient dans une grande proximité avec 
le Christ, par la prière et l’Eucharistie. 

François M. 
 
* OPM = Œuvres Pontificales Missionnaires, chargées de soute-
nir financièrement les diocèses des pays de mission. Ce sont les 
héritières de la Propagation de la foi fondée par P. Jaricot. 



Page  7 

Actuellement nous faisons face à une importante aug-
mentation du coût des énergies, qui représente une part 
importante de nos budgets de fonctionnement. L’éco-
nome diocésain nous a donné quelque directives. 
 
Il est impératif de prendre collectivement toutes les me-
sures qui s’imposent et de fixer les meilleures actions 
possibles lieu par lieu, pour réduire significativement nos 
consommations. 
 

Nous vous proposons de mettre en œuvre les actions qui 
suivent : 
Pour la maison paroissiale et les lieux paroissiaux : 
1  Régler les thermostats à 19°C  quand les locaux sont 
utilisés et baisser la température en fin d’utilisation. 
2  Réduire au maximum le chauffage dans les circulations 
3  Éteindre les lumières et fermer les fenêtres. 
Pour les lieux de culte : 
1  Allumer le chauffage le plus tard possible avant la célé-
bration (au mieux 30 minutes avant) 
2  Éteindre le chauffage avant la fin de la cérémonie 
 (à la communion si possible) 
3  Réduire l’éclairage avant les célébrations et  le couper  
après. 
 4  Nous pourrions devoir fermer temporairement des 
lieux en période hivernale ou  réduire le nombre de  célé-
brations. 
N’oubliez pas que nous sommes en hiver : il faut que les  
paroissiens viennent suffisamment couverts ! 
Il est de notre intérêt à tous de respecter et de faire res-
pecter ces consignes, nous vous en remercions. 
                                                                                        Louis S.        

En septembre, j’ai eu un accident de voiture qui a entrai-
né sa destruction. Je n’avais aucune ressource pour la 
remplacer. J’ai donc expérimenté pendant quelques se-
maines le fait d’être restreinte dans mes déplacements et 
de devoir compter sur l’aide des autres... Si cette expé-
rience a ouvert davantage mon cœur et ma prière à celles 
et ceux qui vivent cela au quotidien, ma mission de con-
sacrée dans la paroisse et  le diocèse nécessitait tout de 
même que je puisse me déplacer. Notre curé a eu la gen-
tillesse de lancer un appel aux dons pour me soutenir. J’ai 
été très touchée par votre générosité qui m’a permis de 
financer la moitié d’une jolie petite 206 d’occasion.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Souvent, des gens m’interpellent sur ma vocation en 
disant “Ta vie consacrée c’est une vie de religieuse mais 
sans communauté”. Cela m’attriste d’entendre cela car 
j’ai toujours été attirée par la vie communautaire. Je crois 
discerner un appel de l’Esprit-Saint à vivre une vie com-
munautaire et missionnaire : pas seulement avec un 
groupe de femmes consacrées d’une même spiritualité 
mais, ensemble, avec vous, en paroisse, dans la complé-
mentarité de nos états de vie et vocations, à l’image des 
premières communautés chrétiennes. Dans mon cœur 
j’ai une communauté : c’est vous. Votre générosité en 
témoigne : dans notre paroisse la fraternité en Christ, ce 
n’est pas que des mots. Merci du fond du cœur de l’avoir 
manifesté concrètement.  

Maëlle 

Projets de travaux dans l’église de Pont-de-Chéruy 
Notre église a fait l’objet de travaux d’entretien et d’em-
bellissement. Nous remercions la municipalité de Pont-de
-Chéruy pour son importante participation à leur  finan-
cement. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Cependant il nous faut envisager de nouveaux travaux et 
embellissements :  
 
 
 Le sol a souffert du passage des engins de travaux, une  
réparation de fortune a été réalisée mais il nous faut le 
reprendre sérieusement. Un ragréage important est à 
faire  car le coté latéral gauche de la nef semble s’être 
affaissé  et  présente un dénivelé d’environ 7 cm. 

La solution finale n’est pas encore décidée : carrelage, 
béton ciré, plancher bois... 
Des techniciens vont définir la solution la plus adaptée 
techniquement et financièrement. 
 Pour animer nos cérémonies, les musiciens sont de 
plus en plus nombreux et manquent de place. Nous vou-
drions prolonger de quelques mètres la partie en bois qui 
est devant l’autel de Saint Joseph. 
 Pour augmenter la capacité de l’église et le confort de 
l’assistance nous avons remplacé les vieux bancs des al-
lées latérales par des chaises de récupération . 
Pour des raisons de sécurité il est impératif qu’elles 
soient solidarisées entre elles. Cela implique de les chan-
ger. 
 

 
 Pour l’embellissement de l’église, l’ambon a été chan-
gé, de ce fait le siège de présidence et le pupitre à l’op-
posé dénotent, il faudrait les changer. 
 Nous avons également une église sans chemin de 
croix, il nous faut y remédier.  
Alors, chers paroissiens, si vous avez une âme de mé-
cène, vous pouvez participer financièrement sur ces deux 
derniers postes, nous vous en remercions par avance. 

Louis S.  

Economies d’énergie Merci pour votre soutien ! 

Travaux à prévoir 

Embellissements envisagés 
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Le 20 novembre était célébrée la journée nationale du Secours Catholique. Madeleine Salvat, ancienne responsable 
du groupe local, était intervenue à la messe dominicale pour présenter l’association, ce qui nous a donné envie d’en 
savoir plus. 

Rendez-vous est pris avec les nouvelles responsables, Marie-Jo 
Gérard et Dominique Paul, un vendredi midi à l’occasion du 
repas partagé ouvert à tous. Une vingtaine de personnes sont 
présentes, bénévoles et personnes accueillies. 
Entre l’apéritif et la salade d’endives, Marie-Jo et Dominique 
ainsi que Maud, salariée du Secours Catholique, me présen-
tent leur association. 
Sons de cloches : Pouvez-vous d’abord me décrire les activités 
de l’association ? 
Marie-Jo et Dominique :  
Un mardi sur deux, nous avons un groupe de théâtre animé 
par Eliane. 
Le mercredi, nous trions les vêtements et la vaisselle qui nous 
sont donnés. 
Tous les jeudis matin, un petit-déjeuner est offert pour une 
somme modique (50 centimes) ; chacun y est le bienvenu. 
Le jeudi après-midi nous ouvrons la boutique de vêtements. 
Tout le monde peut venir y chercher son bonheur, quels que 
soient ses moyens. 
Le dernier 
vendredi 
du mois, 
nous pro-
posons un 
repas par-
tagé ou-
vert à 
tous. Il faut 
seulement 
prévenir à 
l’avance, 
car nous 
sommes 
limités à 
trente per-
sonnes. Le coût du repas est de cinq euros, mais les personnes 
démunies peuvent donner moins, on ne regarde pas ce 
qu’elles mettent dans la boîte. 
Il y a aussi les cours de français, les jeudis et vendredis à 9h30.  
Nous confectionnons également des colis de nourriture et de 
vêtements pour les personnes qui nous sont adressées par les 
assistantes sociales, et pour Noël, nous organisons un spec-
tacle et une distribution de confiseries à la maison de retraite. 
Nous avions aussi un atelier informatique et un atelier jeux, 
mais ils sont actuellement en sommeil car plusieurs bénévoles, 
âgés, ont arrêté avec le Covid. 
Sons de cloches : Quel est votre rôle, Maud, en tant que sala-
riée ? 
Maud : Mon rôle est d’accompagner les groupes de béné-
voles, en lien avec les responsables des sept équipes du Nord-
Isère, les épauler dans la gestion de la vie d’équipe, des activi-
tés. 

Marie-Jo :  On fait une réunion d’équipe tous les deux mois 
pour permettre aux bénévoles (une vingtaine) de se connaître 
et d’échanger sur les activités.  Maud anime ces réunions avec 
nous, et on l’appelle aussi dès qu’on a un problème ou que 
l’on a besoin d’un conseil. 
Sons de cloches : Vous disiez que vous aviez perdu des anima-
teurs avec le Covid. Pour quelles activités auriez-vous aujour-
d’hui besoin de bénévoles ? 
Marie-Jo et Dominique : Des renforts seraient les bienvenus 
pour les cours de français, mais aussi pour le tri des vête-
ments et la tenue du magasin : cela permettrait d’alléger la 
tâche des équipes actuelles et d’établir des relais. On a aussi 
cruellement besoin, dans un futur proche, d’un nouveau tré-
sorier. 
[Entretemps, Audrey, déléguée du Secours Catholique pour 
l’Isère, a rejoint notre table.] 
Sons de cloches : Quelle est la spécificité du Secours Catho-
lique par rapport à d’autres associations humanitaires ? 
Marie-Jo : Je dirais que c’est l’accueil et l’écoute de la per-

sonne, 
quelles que 
soient sa 
religion, 
ses opi-
nions et sa 
situation.  
Audrey : Le 
Secours 
Catholique 
est une 
association 
nationale, 
créée en 
1946 par 
les 

évêques à l’initiative de Jean Rodain, pour faire vivre la charité 
(on dit aujourd’hui « la diaconie »). Par rapport à d’autres as-
sociations, on porte une attention particulière à la dimension 
spirituelle des personnes que l’on rencontre. Les personnes 
accueillies peuvent être isolées, avoir des problèmes de préca-
rité, mais on essaie de parler aussi avec elles de ce qui les fait 
vivre, de ce qui les anime, de leur espérance, au-delà de leurs 
problèmes matériels. 
La conversation continue à bâtons rompus pendant que nous 
dégustons une excellente tartiflette et, après la tarte et le ca-
fé, la rencontre se poursuit en chansons grâce à l’intervention 
d’un guitariste, Patrick, frère de Marie-Jo. 
Un beau moment de fête et de fraternité, qui dissipe la soli-
tude vécue à d’autres moments par certains des hôtes de ces 
repas partagés. 

François M. 

Secours Catholique, rue du 8 Mai 1945, 38230 Pont-de-Chéruy 
Téléphone : 04 72 02 36 51 

 Bénévoles et salariées lors du repas partagé 

A la rencontre du Secours Catholique à Pont-de-Chéruy 


